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O SR. PRESIDENTE (Paulo Frange) –  Na qualidade de Presidente da 

Comissão de Política Urbana, Metropolitana e Meio Ambiente, declaro aberto os 

trabalhos da 5ª Audiência Pública de 2013. Informo que essa reunião está sendo 

transmitida pela internet através do portal da Câmara – www.camara.sp.gov.br, links TV 

Câmara e Auditórios On-Line. Foi publicada no Diário Oficial no dia 13 de maio, na Folha de 

S.Paulo no dia 14 de maio e vem sendo publicada no Diário Ofcial diariamente, desde do dia 3 

de maio de de 2013.  

Passemos aos itens da pauta para audiência pública dos projetos dos Srs. 

Vereadores  

Primeira audiência pública. PL 239/12, de autoria do nobre Vereador David Soares. 

Indago se há alguém que queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a 

discussão.  

PL 306/12, de autoria do nobre Vereador Celso Jatene. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 375/12, de autoria do nobre Vereador Aurélio Miguel. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 399/12, de autoria do nobre Vereador Adilson Amadeu. Indago se há alguém 

que queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 518/12, de autoria do nobre Vereador David Soares. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 519/12, de autoria do nobre Vereador David Soares. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 124/13, de autoria do nobre Vereador Laércio Benko. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 203/13, de autoria do nobre Vereador Auréliol Miguel. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  
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Aqui há um projeto de autoria do nobre Vereador Celso Jatene, passamos agora 

pela audiência pública PL 203 /12. Vou pedir para que nossa assessoria, depois possa juntar o 

projeto do nobre Vereador Celso Jatene à nossa discussão do Plano Diretor. O Plano Diretor 

de São Paulo, mesmo no plano antigo haviamos tratado de um assunto que envolvia um plano 

de segurança no Município de São Paulo atrelado as mudanças demográficas da Cidade de 

São Paulo e as mudanças das caracteristicas econômica que o Plano Diretor implementa. Por 

exemplo, na Av. Francisco Matarazzo, em pouco tempo ganhamos dois shoppings e dois 

grandes supermercados e mais uma mega universidade em um espaço menor que a mil 

metros. Portanto aos senhores assaltantes o lugar ideal é lá e não onde vocês ficam buscando 

a quem assaltar e não temos nenhuma manifestarção de quem aprova as plantas que demora 

quatro, cinco anos para serem construidos, que vá anunciar a Secretaria de Segurança, 

informação de que nós estamos produzindo esse tipo de equipamento e de atividades 

econômicas e gera uma grande insegurança.  

Portanto não vamos ter contingente aumentado da Policia Militar daquela região, 

não vamos levar nenhuma segurança para uma área que aumenta o risco da insegurança. E é 

por isso que continuamos tendo os mesmos problemas sempre que temos inaugurações de 

outras atividades. Por exemplo, Shopping Itaquera será ampliado em mais 30 mil metros a 

atual shopping, aumenta muito o número de pessoas que vão comprar com dinheiro no bolso 

ou com cartão. Que compram e que saem de lá com alguma coisa na mão. O número de 

assalto é muito maior. Demora dois anos para construir uma area como essa. A policia nunca 

será aumentada naquele local. A mesma coisa acontece na saúde. Vamos aumentando a 

população em determinadas regiões e não aumentamos o número de unidades básicas de 

saúde e nem o número de leitos, portanto fica sempre faltando e sempre há reclamação. A 

insegurança vem com muita publicidade dos fatos que geram insegurança: crime, assalto, etc... 

tal. Esse projeto do nobre Vereador Celso Jatene, é muito interessante para que possamos 

tratar do impacto demográfico no Plano Diretor. Já que tem aqui essa comissão temática com 
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possibilidade de absorver boas ideias, essa é uma ideia que de que poderiamos tratar no Plano 

Diretor, mesmo que não conseguigamos inserir seria interessante levar para o debate.  

Passemos aos projetos de segunda audiência pública.  

PL 183/12, de autoria da nobre Vereadora Edir Sales. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 286/12, de autoria do nobre Vereador David Soares. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 407/12, de autoria da nobre Vereadora Sandra Tadeu. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 464/12, de autoria do nobre Vereador David Soares. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão.  

PL 08/13, de autoria do nobre Vereador Adilson Amadeu. Indago se há alguém que 

queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está encerrada a discussão. Esse PL é Código de 

Obras, seria interessante buscarmos os projetos que temos, que são intervenções no Código 

de Obras, uma vez que o Prefeito irá encaminhar uma proposta de mudança de atualização do 

nosso Código de Obras que está ai, para mais do que idoso, para que possamos juntar essas 

ideias, que geralmente são boas, para que possamos, depois, apresentar ao prefeito, ao 

Executivo, como sugestão que a Câmara Municipal de São Paulo tem para as mudanças que 

viram no Código de Obras.  

Apenas uma manifestação ao PL 58/13, de nossa autoria. Trata da mesma matéria 

do código de obras, mas envolve um dos problemas que temos tido na Cidade de São Paulo 

que inquieta muito a população economicamente ativa. Na frequência de espaços comerciais, 

shows, eventos, congressos. O número de banheiros definido no atual Código de Obras e o 

espaço deles para homens e mulheres. A participação das mulheres nas atividades da cidade 

é crescente, não só aqui como fora de São Paulo. Mas aqui na Cidade de São Paulo é um 

termômetro para o que acontece no Brasil e tem dados do Sead, mostrando que temos hoje 
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um percentual de 12% maior de mulheres nesses espaços, 11,54% mulheres adultas, até 9 

anos e 5.85% de crianças até 4%. Somando aí um número razoavelmente grande da 

população feminina em várias faixas etárias em que participam dessas atividades. Nas 

mulheres na fase adulta temos todo tipo de problema que envolve a maquiagem, dificuldade, 

na troca, na movimentação, do verstuário, roupas que são complicadas. A cada dia que passa 

as roupas ficam mais complicadas para colocar e tirar. Os números são iguais. Todos os 

eventos que vamos encontramos uma enorme filas de senhoras e de jovens e do outro lado o 

banheiro masculino, do mesmo tamanho, com um fluxo muito rápido. É absolutamente 

diferente, pelas próprias caracteristicas do sexo. Fomos provocados até mesmo por algumas 

reuniões que fizemos aqui, fora da Câmara Municipal de São Paulo no sentido de rever essa 

situação em São Paulo. O projeto que apresentamos, trata exatamente dessa matéria. Em 

aumentar, 50% na áreas dessas destinações de sanitários, para atividades comerciais, onde os 

banheiros são masculinos e femininos. Alguns lugares temos banheiros masculinos e femininos 

e temos um outro que é familiar, onde você tem a participação infantil: fraudário, que você pode 

levar a criança e etc... que é um terceiro. Nessas áreas acrescentaríamos apens 30% da maior. 

Fazendo essa correção no Código de obras dessas edificações, com certeza teríamos, ai sim 

de igual para igual, a utilização desses sanitários. Esse assunto não tem nem muito o que 

discutir tecnicamente. Todos nós aqui temos familias e sabemos e enfrentamos o mesmo 

problema, além de não ter os banheiros públicos. É uma pena. Isso valeria para os públicos 

também. Em um segundo momento sugeri que os banheiros públicos tenham da mesma forma 

esse numero aumentado.  

Recebemos algumas imagens esses dias, muito interessante, nos banheiros 

públicos são colocados em São Francisco. É impressionante a qualidade e não é uma 

edificação. É um equipamento metálico, incorpora a paisagem urbana, na mesma cor, muito 

delicado, onde entra apenas uma pessoa, um de cada lado, no eixo do fluxo das pessoas e 

com muita segurança. Aquela possibilidade do banheiro ser utilizado para assalto, entrar tres, 
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quatro pessoas. Não. É simples. É um por vez. E não tem esse tipo de dificuldade. 

Selecionando imagem desse tipo de banheiro de outros países, de outras capitais. Até aqui na 

Ámerica do Sul, temos de Santiago, para que possamos incorporar essa figura a evolução 

desse projeto.  

Vou suspender a sessão por alguns minutos, aguardando nobre Vereador Toninho 

Paiva, para que possamos encerrar a pauta, porque esse projeto irá se juntar aos demais que 

irá tratar do Código de Obras.  

Prefeitura do Município de São Paulo. 

 - Suspensos, os trabalhos são reabertos sob a presidência do Sr. Paulo Frange. ] 

O SR. PRESIDENTE (Paulo Frange) –  Como fizemos a explicação pessoal 

do PL 58/13, Indago se há alguém que queira se manifestar? (Pausa) Não havendo. Está 

encerrada a discussão. Esta encerrada  essa primeira audiência pública, caso na segunda haja 

alguma manifestação em contrário, refazemos a audiência pública.  

Vamos ver quais os projetos que são de Código de Obras, para que possamos, de 

repente, fazer um briefing disso e encaminhar á assessoria do Sr. Prefeito, que está 

interessado em mudar e mexer no Código de Obras ainda esse ano. Não há lugar nenhum com 

mais informação, deste assunto, que a Câmara Municipal de São Paulo. Têm 55 vereadores 

aqui que gostariam de ter um outro alteração.  

Não havendo mais nada a tratar, está encerrada a presente reunião.  

 

 

 

 

 

 


